

279 P NP DM227.1

Projet de parc éolien de Saint-Valentin

Mémoire défavorable au projet d'un parc éolien à St-Valentin

6211-24-047

Bonjour.

Lorsque nous nous sommes établis à St-Valentin il y a de ça 9 ans, c'était principalement pour vivre paisiblement à la campagne dans un milieu calme, chaleureux et paisible. Si nous avions su qu'un jour serait implanté des éoliennes autour de notre village nous aurions probablement hésité avant de s'établir ici. Nous sommes très ouvert à l'implantation d'éolienne là ou elles ne risquent pas de nuire à qui que ce soit. Tant par le bruit qu'elles peuvent projeter (qu'il soit minime ou moyennement minime) que les ombres qui risquent aussi de déranger certaines personnes ainsi que la vue qui nous sera privé par endroit du beau paysage qui nous est permis de voir. Pour toutes ces raisons nous ne pouvons faire autrement que nous inquiéter. Nous sommes par contre certains qu'un tel projet à sa place quelque part mais certes pas en milieu habité. Un petit village comme St-Valentin mérite mieux que de se trouver entourer de pilonne de métal. St-Valentin mérite un projet à la hauteur de ce qu'il représente. un projet chaleureux, près des gens, un projet qui rassemble la population. Et ça nous ne comprenons pas pourquoi personne n'y a pensé auparavant. J'ose croire que vous laisserai une méga compagnie s'approprier nos terres pour démarrer un tel projet.

Voici quelques exemples de projets plus près de nos valeurs :

Projet de panneau solaire pour alimenter les maisons

Restaurer certaines maisons en magasin général par exemple

Projet de marché public etc.

Ces quelques exemples en sont que quelque une parmi tant d'autres qui ont beaucoup plus de sens pour rehausser le patrimoine et l'économie du village. Un petit village comme St-Valentin se voit de conserver son cachet et respecter ses valeurs. S.V.P aider nous à préserver ce qui nous revient.

De plus ce qui nous déçoit beaucoup c'est de voir que notre conseil municipal ce dit représentant de la population en ayant approuvé un tel projet. Ils disent avoir consulté, informé, renseigner la population adéquatement, alors que nous citoyens majoritaires ne considérons pas avoir été si bien appelé à donner notre avis. Nous ne pouvons pas dire qu'ils ne nous ont pas informés, mais nous considérons qu'ils n'ont pas cherché très loin pour avoir notre opinion et ainsi prendre leur décision en s'assurant d'avoir la population derrière eux. Si cette situation se produit c'est certes parce que des erreurs de parcours se sont produites. Par contre le rôle que nous leur désignons lorsqu'ils sont élus est de voir à nos intérêts en tant que groupe de citoyens. A nos yeux bien assurer les intérêts des gens signifie aller chercher leurs avis et cela demande une certaine logistique, un travail peut-être plus ardu mais que favorable en bout de ligne car on a un bel aperçu du poulx de notre population et ce bien sûr avant d'entreprendre des ententes avec quel que soit la compagnie. Mais pour cela il faut se donner la peine de le faire. Nous sommes nous donner la peine ? Malheureusement nous ne croyons pas et nous trouvons cela bien dommage. On se retrouve dans une situation qui risque de créer bien des conflits et ce n'est guère ce qu'on désire tous je crois.

Bref nous trouvons inconcevable qu'on démarre un tel projet quand dès le début il y a probablement eu des failles. Certaines personnes devraient peut-être apprendre de leur erreurs. Pour finir voici le petit message que nous a fait parvenir notre conseil municipal immédiatement après les audiences du Bape du 8-9-10 et 11 mars dernier.

<<Le conseil municipal tient à informer les citoyens qu'il est toujours favorable au développement éolien sur son territoire.>>

Question ?

Que devrions-nous comprendre en lisant ces quelques lignes ? A première vu un tel commentaire se veut pour nous provocateur, inutile et vraiment déplacé dans la situation actuelle. Est-ce vraiment nécessaire ?

Nous ne pouvons pas non plus ignorer le fait que nous sommes inquiets au niveau de ce que peuvent apporter les éoliennes face à la santé. Je sais très bien que les études ne sont pas à terme à ce sujet mais nous considérons par contre que les témoignages de gens qui vivent présentement près d'éolienne ne sont pas à négliger. C'est gens ne s'amuserait guère à inventer des maux dans le but d'empêcher un projet vert. Ce que je considère triste c'est qu'un petit nombre de personnes pourraient subir les inconvénients des éoliennes mais puisqu'ils sont peu nombreux ils devraient endurer leurs symptômes si cela se produit car ils n'auront certes aucun recours vu leur nombres restreint. Est-ce normal que dans une société dite évoluer comme la nôtre nous continuions à penser qu'à nos intérêts on ne se souciant peu de ceux des autres. Ces gens pourraient être obligés d'endurer ou bien de débrancher. Nous ne sommes pas contre un tel projet mais je considère qu'il serait beaucoup plus prudent et respectueux de l'implanter là où il n'y a pas d'habitant tout près.

Nous tenons aussi à appuyer tous les gens qui ont travaillé fort pour défendre le patrimoine. St-Valentin étant un petit village rustique et chaleureux nous ne croyons pas que plusieurs pilonnes de métal puissent se fondent dans le paysage sans venir détruire cette ambiance champêtre.

Pour conclure nous tenons à dire que si les choses auraient été faites dès le début de la bonne façon dans le respect, la collaboration, le bon vouloir et la transparence nous n'aurions probablement pas la même vision de tout ça aujourd'hui. Nous sommes des gens simple, honnête, à l'écoute et proche des autres et nous respectons les décisions et les choix de tous dans la mesure où nous considérons que tout cela à été réfléchi. Malheureusement se n'est pas ce qui s'est passé et nous ne pouvons pas concevoir qu'on puisse aller de l'avant dans un projet d'une telle ampleur en ayant tout cela en tête.

Merci et bonne réflexion !!!

Melanie Hébert
Stéphane Boudrias
Résident de St-Valentin depuis 2002
Pompier pour St-Paul depuis 2002